

dans sa déclaration unilatérale comporte certaines conséquences d'ordre politique, territorial et stratégique que le Gouvernement indien étudiera à fond. En effet, le premier ministre Nehru, qui a toujours subordonné le cessez-le-feu à un retour à la situation qui existait avant l'ouverture des hostilités, a déclaré que dès que les propositions de la Chine auraient été reçues officiellement, elles seraient étudiées très attentivement.

Quant à nous, nous serons heureux de tous arrangements pouvant donner satisfaction tant au Gouvernement indien qu'au Gouvernement chinois. Toutefois, tant que nous n'aurons pas de plus amples renseignements, nous ne pouvons guère en dire plus. Entretemps, nous poursuivons la mise en œuvre de nos plans et de nos mesures pour fournir à l'Inde les armes défensives dont elle a besoin. . . .

Comme je l'ai dit hier, nous avons étudié à nouveau la question des besoins de l'Inde. Nous nous efforçons d'établir une certaine unité entre la Grande-Bretagne, les États-Unis et le Canada afin que deux ou trois d'entre nous ne fournissent pas la même chose.

Nous n'avons reçu aucune demande de denrées alimentaires jusqu'à présent. Toutefois, on nous a déjà demandé d'envoyer certains articles de vêtement. Je n'ai rien d'autre à ajouter. . . .

Réunion ministérielle du GATT

Le 15 novembre, au sujet de la réunion ministérielle du GATT qui doit avoir lieu au début de 1963, le premier ministre a déclaré:

Les représentants des pays signataires de l'Accord général sur les tarifs douaniers et le commerce, réunis présentement à Genève, ont convenu qu'une réunion ministérielle devrait avoir lieu au début de 1963 en vue d'étudier un programme visant à opérer effectivement la libéralisation et l'expansion du commerce tant à l'égard des produits primaires que secondaires. Je ne pourrais faire mieux que de donner lecture d'un communiqué de presse qui sera émis aujourd'hui par le secrétariat du GATT. On y lit que les parties contractantes ont convenu qu'une réunion ministérielle devrait avoir lieu au début de 1963, afin d'étudier le programme dont j'ai déjà parlé:

Il importe de s'occuper sans tarder de trouver des solutions aux problèmes relatifs aux échanges de produits primaires, ainsi qu'aux autres problèmes commerciaux des pays moins évolués. Ce sont les Gouvernements des États-Unis et du Canada qui ont proposé conjointement la tenue d'une telle réunion.

La date précise de la conférence devra être fixée par le conseil des représentants.

Le conseil devra être convoqué à cette fin par le secrétaire administratif aussitôt qu'il existera, à son avis, les éléments nécessaires pour en arriver à une décision.

A ce propos, on devra tenir compte, comme il se doit, du fait que pour permettre aux États-Unis de jouer un rôle pleinement efficace en vue de supprimer sans tarder un nombre encore plus grand de droits de douane et autres entraves au commerce ou d'accorder d'autres réductions tarifaires, il est opportun que la décision de lancer une telle initiative soit prise au début de 1963.

Le Conseil devrait en même temps proposer un ordre du jour pour la rencontre des ministres et assurer une préparation convenable de la réunion.